

DIARIO DE
del martes 10



MALLORCA
de Mayo 1814

Año 3^o de la Constitucion.

S. Antonin) Arzobispo. = 4^o horas en S. Gerónimo.

Observaciones Meteorologias de ayer. Afecciones astronómicas.

Epocas.	Termóm.	Baromet.	Admosfera	Sale el sol á las
7 de la m.	13 g.	27 p. 11. $\frac{1}{2}$	O.	4 y 57 minutos
12 del dia.	14 g.	28 p. 1.	O.	y se pone á las
5 de la tar.	14 g.	28 p. 1.	OS.	7 y 3 minutos.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

El periódico ingles titulado Mornig-Cronicle inserta la contestacion que dió Bonaparte al cuerpo legislativo á fines de diciembre, y en ella se vé felizmente cumplida la prediccion en quanto à la segunda parte de que dentro de 3 meses tendrian los franceses la paz, ó él quedaria destruido.

Contestacion de Bonaparte al cuerpo legislativo.

He prohibido la impresion de vuestro informe, por lo sedicioso que es. Las once partes del cuerpo legislativo se componen de buenos ciudadanos, á quienes conozco y respeto: la duodécima restante la forman rebeldes y malos ciudadanos, en cuyo número se halla vuestra comision (los señores Layné, Rynouard Gallois, Mayne de Biran y Flanguergues.) Lainé es un traydor que tiene correspondencia con el príncipe-regente por medio de Deseze: me consta y tengo pruebas de ello: los otros quatro

son personas sediciosas. Ello es que las que componen esta duodécima parte suspiran por la anarquía, y son como los *girondistas*. Semejante conducta ¿ adonde condujo á Veraguand y otros gefes? Al patíbulo. Este momento en que tenemos que arrojar al enemigo de nuestras fronteras, no es la ocacion mas oportuna de manifestar deseos de variaciones en la constitucion. Todos debian seguir el exemplo de la Alsacia, el Franco-condado y los Vosges, cuyos habitantes me piden armas y oficiales: adhiriendo á su demanda les he enviado algunos *ayudantes*. Vosotros, señores, no sois representantes de la nacion, sino diputados de los departamentos. Os llamé para que me auxiliaseis, no porque me falte valor, sino por imaginarme que el cuerpo legislativo lo aumentase; mas el cuerpo legislativo ha frustrado esta esperanza mia: me ha engañado. En vez del bien que del cuerpo legislativo me prometí, resulta un daño, daño de corta entidad por cierto; pues que de mayor no puede hacerlo. En vuestro informe procurais separar á la nacion del soberano. Yo solo soy el único representante del pueblo: ¿y quien de entre vosotros se atreviera á tomar sobre sí este peso? El trono no es mas que un pedazo de madera cubierto de terciopelo. Yo, yo soy el único representante del pueblo. Si vuestra opinion siguiese cedería al enemigo mas de lo que exíge. Dentro de tres meses tendreis la paz, ó quedaré destruido; mas ahora trátese solo de energía. Avanzaré en seguimiento del enemigo, y le batiré. El momento en que Huninga se ve bombardeada y Befort embestida, no es, en verdad, el mas adecuado para quejarse de la constitucion del imperio y del abuso del poder ejecutivo.

El cuerpo legislativo no es mas que una parte de estado, y ni aun puede compararse con el senado ni con el consejo de estado. Estoy al frente de la nacion, en tanto que aprobais la constitucion, tal qual hoy se halla. Si la Francia exíge otra que no sea de mi agrado, en-

tonces la diria : busque la Francia otro soberano.

El enemigo está mas irritado contra mí que contra la Francia : ¿ mas por esto he de permitir , acaso , que el imperio se desgare ? Si tengo pretenciones es porque tengo valor. Me siento envanecido porque he hecho cosas grandes por la Francia.

Vuestro informe no es digno de mí ni del cuerpo legislativo ; y tiempo vendrá en que lo haga imprimir para sonrojo del cuerpo legislativo y de la nacion misma. Volved á vuestros hogares , y sabed que aun quando la razon no estuviese de parte mia , no os toca echármelo públicamente en cara... Y sobre todo , mas necesidad tiene la Francia de mí , que yo de la Francia. (*Mornig-cronicle.*)

Nich 19 de abril.

Parece no tiene duda que Suchet salió de Perpiñán en posta para París. Este perillan infame que se ha hecho acreedor por sus violencias al odio público ; este monstruo cuyo carácter violento y sanguinario está à la par de una cobardía la mas vil , y de una felonía la mas patente ; este insolente Scitha que con sus correrias ha cubierto de luto á quantas provincias ha pisado ; este hombre digno nacido unicamente para el oprobio del género humano , intentará ahora , segun se dexa de ver , sacar partido de las circunstancias que rigen en el dia , y poner á cubierto el abominable fruto de sus robos y rapiñas , para lograr en los placeres de la paz de los innumerables tesoros que acaudaló entre el tumulto de una guerra feroz y asoladora. ¡ Que desgraciada estrella domina en la amarga época de nuestra vida ! ¿ Los satélites é instrumentos del mas pérfido de los tiranos han de quedar impunes en sus delitos , y cebarse en el reposo de sus palacios con la inocente sangre de tantas víctimas , quantas han sacrificado à su barbaridad y vandalismo ? ¡ Quanto mejor suera relegarlos á la Siberia ó á los desiertos del Canadá despojándolos antes de sus caudales y riquezas ! Un Dios

supremo, vengador de los crímenes, sabrá hacer alarde de su justicia, y esperamos ver cumplidos nuestros deseos por uno de aquellos medios inescrutables à que no alcanza la sabiduría del hombre y la prudencia del siglo.

Idem 20. Una carta particular del Ampurdan dice que el 16 del corriente llegó á Narbona un coronel frances enviado á aquel departamento por el gobierno provisional de París el qual fué inmediatamente reconocido proclamando con el mayor entusiàsmo rey de Francia á Luis Stanislao Xavier conde de Provensa, y en posdata añade que el tal coronel tuvo una larga é interesante conferencia con el mariscal Suchet, de cuyas resultas partió este en posta á París. Si este mariscal se declara por la buena causa, esperámos ver quanto antes libre la desgraciada Barcelona de la esclavitud horrorosa que ha sufrido por espacio de mas de seis años.

Segun la unánime relacion de varios sugetos que vienen de Barcelona, en la salida que hizo el enemigo de aquella capital el 16 del corriente, perdió 400 hombres. No es inverosimil esta pérdida, ya porque los mismos franceses la confiesan de 200 entre muertos y heridos, ya porque el coronel Manso los rechazó por tres veces, ya finalmente por la misma precaucion con que retiráron sus heridos, pues los entraron por la puerta de Sta. Madrona que està á la otra parte de la ciudad, y opuesta directamente al lugar del combate; y los conduxeron al hospital que han establecido en el quartel de las Atarazanas, poniendo centinelas de trecho en trecho en la rambla para impedir los vecinos á ver los heridos.

La pérdida que ha tenido el coronel Manso no merece referirse, pues no pasa de 12 hombres entre muertos y eridos. (R. G. de Cat.)

Embarcaciones. Ayer foudearon en este puerto los barcos de los pp. Juan Bautista Santandreu, Mateo Esteva, Francisco Bil, Felipe Piña, y José Domingo, procedentes respectivamente de Mahon y costas de Cataluña: traen trigo habas y correspondencia.

Para Vilanova p. Pedro Ventura Id. Cármen con algodon y harina

EN LA IMPRENTA DE VILLALONGA.